
Méditations Juillet 2023

Dimanche 2 Juillet 2023 13ème dimanche du temps ordinaire A

Évangile de Jésus Christ selon saint Matthieu
En ce temps-là,
Jésus disait à ses Apôtres :
    « Celui qui aime son père ou sa mère plus que moi
n’est pas digne de moi ;
celui qui aime son fils ou sa fille plus que moi
n’est pas digne de moi ;
    celui qui ne prend pas sa croix et ne me suit pas
n’est pas digne de moi.
    Qui a trouvé sa vie la perdra ;
qui a perdu sa vie à cause de moi la gardera.

vous accueille m’accueille ;
et qui m’accueille accueille Celui qui m’a envoyé.
    Qui accueille un prophète en sa qualité de 
prophète  recevra une récompense de prophète ;
qui accueille un homme juste en sa qualité de juste
recevra une récompense de juste.
    Et celui qui donnera à boire, même un simple 
verre d’eau fraîche, à l’un de ces petits en sa qualité 
de disciple, amen, je vous le dis : non, il ne perdra 
pas sa récompense. »

Acceptons le verre d'eau ...

Prends cette gorgée de vie
Mon frère, ma sœur, n'aie pas peur.
Aujourd'hui, 
prends cette journée qui commence.
Prends cette journée 
comme tu prendrais un verre d'eau 
que quelqu'un que tu ne connais pas 
aurait préparé pour toi,
sur la table, pour ton réveil.
Prends cette journée de vie.
Elle est là, devant toi. Prends-la même si
 tu ne sais pas pourquoi on te l'offre.
Prends-la sans te l'expliquer. 
Prends-la sans honte. 
Prends-la avec reconnaissance.
Elle est là, à ta portée, pour toi. Elle t'attend.
L'amour de Dieu est venu te l'apporter, 
sur la pointe des pieds.
L'amour de Dieu te l'a laissée, là, 
devant toi, pour toi.
 Prends-la sans crainte. 
Tu ne la prends à personne. 
Elle vient de la fontaine de la vie.
L'eau de la fontaine, elle coule pour tous.
L'eau de la fontaine, elle coule pour toi.
L'eau de la fontaine, elle coule pour rien 
si tu ne la bois pas.
Mon frère, ma sœur, aujourd'hui encore, 
prends cette gorgée de ta vie,
prends-la et dis seulement : Amen et merci.

Pasteure Françoise Sternberger

L’Évangile de Jésus ne nous parle pas seulement d’une
manière de vivre fondée sur l’amour et la miséricorde,
mais par-dessus tout de la personne de Jésus lui-même.
Aujourd’hui il revendique une place spéciale dans notre
vie, place plus importante que celle de ceux qui nous
sont chers.. Être disciple n’est pas un aspect marginal
de ma vie, c’est quelque chose de central. Je demande
la  grâce  d’être  un  vrai  disciple  de  Jésus,  capable  de
porter ma croix et de le suivre.

Aimer le Christ    

Aimer le Christ plus que son père ou sa mère, aimer le
Christ plus que ses propres enfants ! Voilà des paroles
bien  dures  et  bien  difficiles  à  entendre  et  à
comprendre. Il faut l’admettre. Pour nous qui sommes
maman ou papa poule,  et mamie et papi-gâteau, nous
avons beaucoup de peine avec ces propos de Jésus qui,
de plus, semblent en contradiction avec ses paroles qui
invitent  à  l’amour  et  à  la  réconciliation.  Ici  la  foi
semble au contraire une raison de division, de rupture
de liens. Quand en plus Jésus rajoute qu’il faut porter
sa  croix  pour  le  suivre,  voilà  un  message  pas  très
porteur.  Jésus  était-il  de  mauvaise  humeur,  énervé,
contrarié pour tenir de tels propos ? A nous de voir.
Nous   ne pouvons vouloir être disciple du Christ en
espérant  que  cela  soit  à  la  condition  que  cela  ne
bouleverse pas trop notre  vie, que cela ne change pas
nos  projets. 

C’est parce que je suis aimé 
d’un amour radical,

 d’un amour inconditionnel, 
que je suis capable d’aimer. 

L’amour que je peux avoir pour mes proches, 
aussi fort et puissant soit-il 

prend sa source 
dans cet amour premier dont je suis béni.  



Dimanche 9 Juillet 2023 14ème dimanche du temps ordinaire A

Évangile de Jésus Christ selon saint Matthieu

En ce temps-là, Jésus prit la parole et dit :
« Père, Seigneur du ciel et de la terre,
je proclame ta louange :
ce que tu as caché aux sages et aux savants,
tu l’as révélé aux tout-petits.
Oui, Père, tu l’as voulu ainsi dans ta bienveillance.
    Tout m’a été remis par mon Père ;
personne ne connaît le Fils, sinon le Père,
et personne ne connaît le Père, sinon le Fils,
et celui à qui le Fils veut le révéler.

 Venez à moi,
vous tous qui peinez sous le poids du fardeau,
et moi, je vous procurerai le repos.
    Prenez sur vous mon joug,
devenez mes disciples,
car je suis doux et humble de cœur,
et vous trouverez le repos pour votre âme.
    Oui, mon joug est facile à porter,
et mon fardeau, léger. »

Père et Fils 
Jésus nous révèle le vrai visage du Père. Jésus est le chemin vers le Père.
Suis-je saisi par le fait que, par mon baptême, je suis devenu fils (ou fille) adoptif (adoptive) du Père ? 
Comment est-ce que m’adresse à lui dans ma prière ? SDE

Les tout-petits 
Jésus est dans la louange, car son Père fait une place de choix aux tout-petits. Notre statut, notre savoir et 
notre sagesse ne sont pas les plus important aux yeux de Dieu.
Ai-je conscience que la Révélation de Dieu a besoin de moi pour sa plus grande gloire ? À la suite de Jésus, 
quel chemin est-ce que je peux prendre pour me laisser dépouiller et devenir « tout-petit » ? SDE

Disciples 
Par la rencontre personnelle avec le Christ, il y a un changement de paradigme qui s’opère. Jésus nous invite
à se reposer en lui.
Suis-je prêt à devenir son disciple, pour qu’il puisse me confier son joug ? Comment est-ce que j'accepte ce 
chemin, tenu par la main de Jésus, chemin sur lequel il me précède? SDE

Venez à moi... vous trouverez le repos.
Entrons dans ce temps estival où repos rime avec amour, et soleil avec farniente.
Repos : c'est ce que nous pouvons espérer vivre avec Jésus si nous consentons à nous tourner vers le cœur 
de son message. L'entendrons-nous ce dimanche ?
Amour : Jésus nous révèle que l'amour de Dieu pour chacun d'entre nous n'est pas abstrait : il a un nom et 
un visage. En regardant Jésus, nous comprenons combien Dieu nous aime.
Soleil: Le cœur de Jésus est brûlant ; son feu est contagieux. Si nous choisissons Jésus comme soleil de nos 
vies, alors notre cœur deviendra tout brûlant.
Farniente : Qu'il est bon de perdre du temps aux yeux des autres en prenant le temps de prier ! Ne rien faire
nous sauve de l'activisme et nous guérit de notre volonté de sauver le monde par la force de nos bras. Quand
nous prions, c'est Dieu qui agit, travaille, fait des choses en nous pour que nous agissions ensuite de concert 
avec lui.  VD

Doux et humble de cœur
« Je suis doux et humble de cœur ». Dans la prière, laissons-nous habiter par cette douceur et cette humilité 
que le Christ ressuscité nous communique pour que nous en vivions à notre tour. Oui prenons sur nous son 
joug et nous trouverons le repos. Quoiqu'il arrive dans nos vies, dans nos familles, dans notre 
environnement, nous ne sommes pas seuls. Le Christ nous accompagne. Présentons au Seigneur ceux et 
celles qui portent de lourds fardeaux afin qu'ils reçoivent la paix.                                                         VD



Dimanche 16 Juillet 2023 15ème dimanche du temps ordinaire A

Évangile de Jésus Christ selon saint Matthieu

    Ce jour-là, Jésus était sorti de la maison,
et il était assis au bord de la mer.
    Auprès de lui se rassemblèrent des foules si 
grandes
qu’il monta dans une barque où il s’assit ;
toute la foule se tenait sur le rivage.
    Il leur dit beaucoup de choses en paraboles :
« Voici que le semeur sortit pour semer.
    Comme il semait,
des grains sont tombés au bord du chemin,
et les oiseaux sont venus tout manger.

  D’autres sont tombés sur le sol pierreux,
où ils n’avaient pas beaucoup de terre ;
ils ont levé aussitôt,
parce que la terre était peu profonde.
    Le soleil s’étant levé, ils ont brûlé
et, faute de racines, ils ont séché.
    D’autres sont tombés dans les ronces ;
les ronces ont poussé et les ont étouffés.
    D’autres sont tombés dans la bonne terre,
et ils ont donné du fruit
à raison de cent, ou soixante, ou trente pour un.
    Celui qui a des oreilles, qu’il entende ! »

Que cette parabole est actuelle ! 
Ils sont légion les hommes et femmes-cailloux ou les hommes et femmes-ronces : les hommes et femmes-
cailloux chez qui la semence semble prendre mais meure, faute d’être alimentée, et les hommes et femmes-
ronces chez qui les graines ne poussent pas assez vite et se font étouffer par les ronces… Et il en est ainsi de
la Parole du Christ qui, comme la semence, n’arrive pas à trouver sa place ni à grandir dans le cœur des
hommes et des femmes de ce monde.

Qui sommes-nous ?
Sommes-nous des hommes et femmes-bonne terre ? Sommes-nous de ceux chez qui la semence porte du
fruit, c’est-à-dire un homme, une femme,  chez qui la Parole du Christ éclate comme un grand soleil qui
nous  arrose généreusement  de sa belle lumière ? Avons-nous assez désherbé,  enlevé les pierres ou les
ronces qui sont dans notre cœur pour qu’il devienne bonne terre pour recevoir la Parole ?

Grand nettoyage
Il  faut  nettoyer,  faire  de  l’espace  au  fond  de  nous-mêmes  pour  recevoir  Jésus,  pour  que  nos  oreilles
entendent, pour que nos yeux voient et que nos cœurs comprennent.
Jésus  ne  viendra  pas  à  nous  si  nous  ne  faisons  pas  l’effort  de  préparation  nécessaire  pour  cela.  Pour
comprendre son message, il faut non seulement nous préparer à écouter, mais il faut aussi nous éloigner de
ce que le Christ appelle « les soucis du monde et les séductions de la richesse » qui étouffent sa Parole.

Recevoir la semence et porter du fruit.
Pour une fois, changeons nos habitudes. Ne tournons pas d'abord nos yeux sur nos pierres, ronces et autres
soucis qui empêchent la Parole de porter du fruit en nous;levons d'emblée la tête vers Jésus et réjouissons-
nous de le voir sortir,  encore et toujours, pour semer sa Parole qui, d'elle-même, portera du fruit. Nous
n'avons pas d'engrais à ajouter ; seulement à offrir la bonne terre que nous sommes. La Parole veut prendre
racine en nous et peu importe que le rendement soit plus faible que celui du voisin. Comprenons bien cela  :
l'essentiel est d'accueillir une Parole qui donnera du fruit en nous. Et si nous ne nous croyons pas bonne
terre, c'est sans-doute que ronces et pierres la recouvrent encore. N'ayons pas peur de nous convertir.

Si la Parole de Dieu est semée en nos cœurs,
 c'est pour porter du fruit !

 Quel terrain va rencontrer la Parole qui va être semée
aujourd'hui ?

 Un sol pierreux ? Un champ rempli de ronces ?
 ...Ou une terre bien préparée ? 



Dimanche 23  Juillet 2023 16ème dimanche du temps ordinaire A

Évangile de Jésus Christ selon saint Matthieu

En ce temps-là,
    Jésus proposa cette parabole à la foule :
« Le royaume des Cieux est comparable
à un homme qui a semé du bon grain dans son 
champ.
    Or, pendant que les gens dormaient,
son ennemi survint ;
il sema de l’ivraie au milieu du blé et s’en alla.
    Quand la tige poussa et produisit l’épi,
alors l’ivraie apparut aussi.
    Les serviteurs du maître vinrent lui dire :
‘Seigneur, n’est-ce pas du bon grain
que tu as semé dans ton champ ?
D’où vient donc qu’il y a de l’ivraie ?’   

 

Il leur dit :
‘C’est un ennemi qui a fait cela.’
Les serviteurs lui disent :
‘Veux-tu donc que nous allions l’enlever ?’
    Il répond : ‘Non, en enlevant l’ivraie,
vous risquez d’arracher le blé en même temps.
    Laissez-les pousser ensemble jusqu’à la moisson ;
et, au temps de la moisson,
je dirai aux moissonneurs :
Enlevez d’abord l’ivraie,
liez-la en bottes pour la brûler ;
quant au blé, ramassez-le
pour le rentrer dans mon grenier.’ »

Devant le bien et le mal… 
Comme les serviteurs de la parabole, chaque jour nous pouvons voir croître le bien, mais aussi constater à
quel point le mal s'enracine et se développe dans notre société. Si Dieu existe, pourquoi tolère-t-il l'ivraie ?
Pourquoi n'arrache-t-il pas le mal de ce monde ?
 Est-ce que je me suis déjà posé ce type de questions ? Dans quelles situations ? SDE

Le temps de la patience… 
Comme le bon grain et l’ivraie poussent ensemble, il y a des situations qui ont besoin de mûrissement.
Ai-je déjà vécu une expérience où la patience a porté fruit, permis de faire évoluer en bien une décision, une
situation bloquée, un problème relationnel ? Est-ce que je crois que Dieu désire me laisser le temps et la
liberté de m’enraciner en lui ? SDE

Puissance de vie…
 La plus petite des graines devient un bel arbre. Il su t d’un peu de levain pour faire gonfler la pâte ! Dieuffi
donne à chacun de quoi grandir à partir du peu que nous avons. 
Est-ce que je crois qu'en moi Dieu a semé quelque chose de petit et de caché qui possède une force de vie
inépuisable ? Est-ce que je crois qu’il est, lui-même, discrètement actif dans ma croissance, que la puissance
de l’Esprit travaille secrètement au cœur de chaque homme ? SDE

Semeur du cœur des vivants ! 
Semeur de tendresse,  semeur de courage,

semeur de service, semeur de lumière, 
Seigneur, sème en nous ! 

Semeur de dons, semeur de pardon, 
semeur de foi, semeur de joie, 

semeur de vie, semeur des Béatitudes, 
Seigneur, sème dans le cœur des vivants ! 

Albert HARI, Charles SINGER, Rencontrer Jésus le Christ aujourd’hui, Signe,  



Dimanche 30 Juillet 2023 17ème dimanche du temps ordinaire A

Évangile de Jésus Christ selon saint Matthieu

En ce temps-là,
Jésus disait à la foule ces paraboles :
    « Le royaume des Cieux est comparable
à un trésor caché dans un champ ;
l’homme qui l’a découvert le cache de nouveau.
Dans sa joie, il va vendre tout ce qu’il possède,
et il achète ce champ.

    Ou encore :
Le royaume des Cieux est comparable
à un négociant qui recherche des perles fines.
    Ayant trouvé une perle de grande valeur,
il va vendre tout ce qu’il possède,
et il achète la perle.

    Le royaume des Cieux est encore comparable
à un filet que l’on jette dans la mer,
et qui ramène toutes sortes de poissons.

 

Quand il est plein, on le tire sur le rivage,
on s’assied,
on ramasse dans des paniers ce qui est bon,
et on rejette ce qui ne vaut rien.
    Ainsi en sera-t-il à la fin du monde :
les anges sortiront pour séparer les méchants du 
milieu des justes
    et les jetteront dans la fournaise :
là, il y aura des pleurs et des grincements de dents. »

    « Avez-vous compris tout cela ? »
Ils lui répondent : « Oui ».
    Jésus ajouta :
« C’est pourquoi tout scribe
devenu disciple du royaume des Cieux
est comparable à un maître de maison
qui tire de son trésor du neuf et de l’ancien. »

Une perle de grande valeur
Un trésor dans un champ, une perle incomparable, l'un comme l'autre, le paysan qui découvre, par hasard ce
trésor ou le négociant qui découvre cette perle unique sont subjugués par ce qu'ils ont trouvé.  Ce qui est
remarquable, c'est ce que ça produit si violemment en eux, cette transformation, cette conversion, qui les
pousse, l'un et l'autre, à revendre TOUT ce qu'il possède pour acquérir, ce qu'ils convoitaient. Abandonner
ce  qu'ils  considéraient  encore  comme  nécessaire  pour  se  tourner  exclusivement  vers  la  merveille  tant
espérée et qu'ils ont trouvée. 
 Ai-je trouvé la perle de grande valeur pour laquelle je vendrai tout ce que j’ai pour l’acheter? Est-ce que je
suis à la recherche de ce trésor? Jésus compare cette perle au royaume qu'il vient proclamer et inaugurer.
Cela me remplit de joie et d’espérance.  

Découvrir   le  trésor  des  retrouvailles ,  pendant  ce  temps  de  vacances,  dans  nos  familles,  dans  nos
communautés paroissiales , dans l'accueil et la découverte de l'autre, l'écoute, l'échange. Chacun est une
perle, un joyau pour quelqu'un d'autre. 
Nous  découvrons  ainsi  le  trésor  de  la  vie  fraternelle  fondée  sur  l'amour  réciproque,  sur  le  grand
commandement de Jésus "aimez-vous les uns les autres comme je vous ai aimés" et sur son geste "Pour être
le plus grand, soyez le plus petit, le serviteur." Une vie fraternelle nourrie d'un amour vrai et profond dont la
source est dans l'Esprit qui nous habite, la Parole qui se révèle tous les jours, la rencontre, l'attention, le
service et la joie de tout ce qui fait un quotidien intense et paisible.
Vivre de ce trésor, c'est rejeter tout ce qui nous écarte du chemin de fraternité. C'est accepter toutes les
conversions qui offrent joie et paix. C'est accepter de se laisser transformer par le message du Christ et
emprunter le chemin d'Espérance offert à chaque homme. C’est faire d’autres choix que ceux que la société
propose : individualisme, égoïsme, compétitivité, achats d'impulsion…
"Vendre"  dit  Jésus,  c'est-à-dire  :  lâcher,  renoncer  à  ce  qui  encombre  mon  esprit  et  ma  liberté,  rejeter
l'injustice,  la  servitude  pour  reconnaître  et  accepter  mon  humanité,  mes  fragilités,  mes  limites,  mes
merveilles.


